



# こはら 小学校

小原小学校だより No. 7

令和7年(2025年)1月号

いのち輝く小原っ子



<https://edu.city.koka.lg.jp/koharasyo/>

小原小学校のホームページもご覧ください！

## 4回目の修学旅行引率で見つけた新たな学び…

1月に入り、山々の木々も少しずつ色づき始め、秋の訪れを感じる季節となりました。秋の訪れとともに、安芸の宮島・広島平和公園に修学旅行の引率をしてきました。広島への引率は今年で4年目です。もう知らないことはないだろうと思っていましたが、ボランティアガイドさんの質問「平和公園内の記念碑（原爆死没者慰靈碑）の下には何が入っていると思いますか？」の質問に、遺骨ではなかったことはすぐ思い出したのですが、何だったかな？と思い説明を聞いていました。約35万人分の名簿でした。今も毎年約5000人ずつ増えているそうです。被爆者手帳をお持ちの方や、申請があれば厳正な審査をして、そのうえで毎年5000人ずつ増えているのです。今もなお大きな傷跡を残しているのだなと感じました。ボランティアガイドさんはもう一つ質問をされました。「1冊何も書いていない記名帳があります。なぜでしょう？」皆さんはどう思われますか？原爆によって亡くなられた方は、朝鮮や中国の強制労働者、戦争捕虜、識別できない名前がわからない方もおられたそうです。その方々にも同じように慰靈の気持ちをこめて何も書いていない厚さ7cmほどの記名帳がはいっているそうです。このことを聞いて、戦後80年の今年、あらためて大事なことだと私の心の中に一つ引き出しが増えました。4年間引率した広島でしたが、新たな学びに出会うことができました。いろんな学びを大切に、心も身体も成長させていきたいですね。



### 1月のおもな行事

- 3日(祝)文化の日
- 4日(火)全校集会 就学時健康診断(開発センター)
- 6日(木)修学旅行：広島方面(～7日)
- 10日(月)委員会活動
- 11日(火)愛知製鋼陸上部(キャリア教育・陸上教室)  
朝マラソン開始
- 12日(水)建設現場見学学習(全校給食なし弁当持参)
- 13日(木)信楽ブロック特支学級交流会
- 15日(土)市青少年美術・書写作品展(～16日)
- 16日(日)小原自治振興会文化祭
- 17日(月)クラブ活動
- 20日(火)6年平和学習出前授業
- 21日(金)収穫祭
- 23日(日)勤労感謝の日
- 24日(月)振替休日
- 25日(火)校内人権の日 全校いもほり
- 26日(水)たてわり遊び 3校集合学習1・2年
- 27日(木)6年心理授業(朝宮小合同)
- 28日(金)持久走大会



### 1月のおもな行事

- 1日(月)委員会活動
- 2日(火)3年5校合同町内めぐり
- 3日(水)1・2年交通環境学習 第2回歯科検診
- 4日(木)焼きいも大会(予備日:8日)
- 5日(金)移動図書館 6年中学校体験  
PTA総務委員会 19:00～ かるがも部会 18:00～
- 8日(月)人権週間(～12日) クラブ活動
- 11日(木)5年4校集合社会見学学習
- 12日(金)人権集会
- 15日(月)全校5校時下校
- 17日(水)希望制個別懇談(1日目)
- 18日(木)読み聞かせ(本の森さん)  
希望制個別懇談(2日目) 全校5校時下校
- 19日(金)モンキーセンター訪問(4・5年)
- 22日(月)通学団集会 全校5校時下校
- 23日(火)終業式(給食ありません)
- 1月27日(土)～1月4日(日)学校閉校となります

### インフルエンザ感染が増えています！

市内の小学校を見ていると学級閉鎖をしている学校もあり、インフルエンザ感染の拡大が心配されるところです。学校では感染予防のため手洗い・うがいなどを呼びかけています。ご家庭でも感染予防に心がけていただきますよう、今一度注意喚起をさせていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

## 10月の学校の様子から

～国スポ観戦の様子から～

(10月3日)



～運動会の様子から (10月18日)～



～青空本ミート (10月23日) 本の森の皆様や司書先生～



～人権の日：聴き方名人への道 (10月24日)～

- ①第2次甲賀市小中学校再編計画素案に対するパブリック・コメント（市民の皆様から頂いたご意見）とその回答が公開されています。甲賀市のホームページ内で「学校再編 パブリックコメント」で検索していただくとすべての内容をご覧いただけます。
  - ②次に、これらのこと考慮して令和7年9月22日に開催された教育委員会定例会において「第2次甲賀市小中学校再編計画（基本計画）」が協議され決定されました。今までの提言書などを含め44ページにまとめられています。中でも信楽に関係の深いところを一部書き出してみます。
  - ・信楽中学校は、複数の学級編成が可能であることから、現状の学校運営を維持しつつ、再編した小学校との小中一貫教育を実施します。
  - ・信楽小学校の改築工事の完了時期に合わせ、5つの小学校を1つに再編し、小中一貫教育の効果的な実施環境を整えます。また、学校再編のモデル校として位置づけ、特色ある教育プログラムを展開します。
  - ・特認校制度を導入している学校が再編となった場合、特認校制度は廃止となります。これまで行ってきた取り組みの評価を行い、再編後の学校や関係する教育機関において、各学校で展開してきた少人数の良さを生かした特色ある教育活動や多様な学びを継承する等の取り組みを進めています。
- と記載されています。これらの情報を見てみると、信楽小学校の改築工事が完了する令和10年4月から、信楽地域の児童の皆さんは学校再編により、新しい学校に通うことになります。詳しくは、甲賀市のホームページでご確認ください。(文責：角出)